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E9_98_B3_E5_B8_88_E8_c73_537305.htm 今年我考研考了406分

，政治得了80分。虽然喜出望外，但一细想，这正是我三年

来努力的结果。我此时此刻也才算真正体会到晚唐苦吟诗人

贾岛说出“两句三年得，一吟双泪流”的心情。 回忆起三年

的考研历程，可用“生命似水，奋斗如歌”来概括。自己也

有些心得体会，尤其是政治。我考了三次，政治每次都考

了80分，我觉得其中一个关键的因素是必须参加一个好的辅

导班。我三次都参加了海天的全程培训（听课证我一直留做

考研纪念），而三次培训，每一次我都有不同的心得。 1．

以考纲规定的知识点为框架，再把详细的知识点填充进去。

就如同现在砌高层建筑一样：用钢筋水泥砌个整体框架，每

一层再用砖砌满。这样做有两个好处：一是可以形成知识链

，一环扣一环，不会丢知识点。毕竟政治要背的知识点实在

太多，尤其对理科生而言，他们觉得背书毫无规律可寻，更

何况他们平常又很少背诵。其实，大纲的知识点就是最好的

线索！二是以知识点为线索可以从宏观上把握要考试的内容

。进了考场，即便发生暂时遗忘，也可凭借对知识点连锁背

诵形成的条件反射把考点背出来，我今年考试前一晚失眠了

，第二天早上头硬硬的，昏昏沉沉，但凭借知识链，问答题

的知识点一个也没少答，得了42分。 2．注重基本功，做到一

丝不苟。须知再好的成绩都是平时的积累而成。万丈高楼平

地起嘛！对于每个知识点的掌握，最好化整为零。每天规定

自己必须掌握住几个，不能自我原谅，自我安慰。今天的事



今天做！对单个知识点的掌握，我的心得是先“只见树木，

不见森林”，一定要把这个知识点搞透；再是融会贯通，把

知识点前后联系起来，把不同学科再联系起来，如同我们站

在山顶俯视一样，一切尽在掌握中。只有这样，不管今年的

试题是相对容易还是难，才能做到“兵来将挡，水来土掩”

，都不会使自己低于80分。 3．注重一些小技巧。如常红利老

师说：“荷仙姑保持党的先进性的核心”。我主张用各地的

方言去“谐音”记忆，或用方言去编顺口溜，这样比较方便

实用。由于我是南方人，各地方言又完全不同，毛主席说：

“一切从实际出发”。在这我就不再多举例了。 4．多做练

习，训练思维。我平时这方面做的不够，所以选择题失错分

很严重！希望大家吸取我的教训。“前车之鉴，后世之师”

！其实我研究了历年政治真题，发现很多选择题可以触类旁

通，多做练习可以发现自己思维的错误，开阔视野，增长见

识。古人云“凡观千剑而后识器，操千曲而后晓声”。这是

千真万确的，大家千万不要以为知识点都掌握透了，就可以

不做习题和做练习了，可以拿做练习的时间去训练英语了。

其实这种时间观是错误的，我的想法就是如此，结果在考场

上吃了很多亏，而且是大亏！尤其是多项选择题，平时做多

了习题，可以训练自己的“题感”！ 5．揣摩真题。真题是

最好的老师！任何模拟题的含金量都不如真题高。特别是近

几年的真题，我们可从中发现命题老师的思路与偏好。如我

发现哲学近三年的问答题考的都是认识论，我们复习起来也

就可以有的放矢，少走弯路，甚至不走弯路！其次，研究真

题的另外一个好处是揣摩问答题的思路，我的问答题之所以

总能拿四十多分，就是揣摩真题的思路，发现自己思路错在



哪里，答题思路方向到底该怎么走，我回答时怎么会没想到

。平时做问答题就要多问自己几个为什么，不要怕出错，“

平时多流汗，战时才能少流血”。再次，揣摩真题，可以训

练我们答题思路的全面性，俗话说的好“智者千虑，必有一

失；愚者千虑，必有一得”，只有经过‘真枪实弹’的真题

操练，才知道自己的水平到底如何。 6．反复听海天名师的

课堂录音。我为此还特地买了一个MP4。这虽有违海天纪律

，但我与海天工作人员协议在先，决不外泄，考试完就交与

工作人员删除。因为每个考生到了12月底1月初，体力和精神

都会进入“高原状态”，复习的冲劲绝没有刚开始那样充足

。为了对以前背过的知识点保持新鲜感，加上减少自己的脑

力负担，我的体会是多听老师讲，听录音，让自己无论从精

神上还是体力上，都觉得没有松懈，没有止步！后来，我又

用听课证的会员密码下载了阮晔老师的MP3课件，解决了很

多以前没有弄明白的知识点。会员专区下载是海天培训学校

的最大亮点之一，因为上面的下载资料很实用，高分来自实

力！ 7．心若在，梦就在。很多人都问我这三年考研是如何

坚持住的，你每年背政治就不感到枯燥无味？我的回答是“

信念”！只要你说你自己能行，你就行！其实世界上很多事

情的成功并不在于事先占有多大的优势，或者自己有多高的

天赋，而是信念在支撑我们走过一个又一个超乎想象的难关

，拿破仑曾经说过：“命运的最终结果是把自己都不相信的

事情做成了”！这也许就是伟人的先见之明吧。我认为这也

可用来解释人间所发生的一切奇迹和神话的出现！我以前英

语水平很差，英语4级过了N次，但我没有放弃，坚信自己英

语一定能上线，加上宫东风老师的帮助，我第一次考研英语



得了56分，超过报考学校英语线1分！这次我英语考了59分，

还在前进。朋友，相信自己，相信梦想的力量，力量在心中

！ 以上就是我的考研心得，看着继续奔走在考研大道上的研

友，我不免要呐喊几声，以使真正的勇士不惮于前行！百考
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